

LA ALBORADA,

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos l'nea por los primeros y medio real por los segundos á los señores suscritores, y el doble por unos y otros á los que no lo sean. Esto se entiende por cada vez que se inserten.

Precio de suscripcion 6 rs. al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital 21 rs. el trimestre.

La redaccion y administracion se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, núm. 14. Las comunicaciones se dirijan al propietario del periodico, señor baron de Fuente de Quinto, ó al administrador del mismo, don Acisclo de Prados.

Año II.

Sábado 11 de Febrero de 1860.

Núm 65.

DESPACHO TELEGRAFICO OFICIAL.

Madrid 10 de febrero, á las cuatro y 40 minutos de la tarde, recibido en Córdoba á las seis y 35 minutos de idem.

Campamento de Tetuan 9 de febrero de 1860, á las doce de la mañana.

No ocurre novedad.

El general O'Donnell con una brigada de su division avanzó ayer por el camino de Tánger á distancia de dos leguas; y el general Prim lo mismo en otra direccion con el resto de su cuerpo de ejército. Lejos de ser hostilizadas nuestras tropas en parte alguna, manifestó deseos de someterse una pequeña poblacion hallada por el conde de Reus. Muchos de los que salieron de Tetuan regresan á la ciudad. El ejército marroquí se reúne á cinco leguas de distancia en el punto en que se unen los caminos de Fez y Tetuan para Tánger.

Córdoba 10 de febrero de 1860.

POR EL HILO.

EPÍSTOLA Á PACA.

El hilo que me entregaste del fleco de tu vestido lo llevo en mi guardapelo que de hoy mas es guardahilo.

Me le diste ha cuatro meses, y hoy el cable submarino se rompió y nos ha dejado en eléctrico mudismo.

Por medio de él me propongo comunicarme contigo, pues con el hilo en la mano cualquiera da en el ovillo.

Hilvanaré mis recuerdos desde el mas claro al mas íntimo, para que lleguen á tu alma cual telegráfico aviso.

Y te ruego guardes pronto las memorias que te envío, porque todas ellas, Paca, están pendientes de un hilo.

Dí á esas lomas donde hacian los gavilanes sus nidos, que desde Africa las veo como oriental paraíso.

Dí á esos muros que aun conservan sus alminares moriscos, que son mas fuertes caducos que los del Africa niños.

Y dí al Bétis que en Segura nace al pié de agrestes pinos, que las bellezas que él copia no las copia ningun rio.

¡Bendita el aura que mece esos bosques de tomillos, y los pájaros que cantan en sus ramas escondidos!

Bendito el sol que ilumina ese suelo fertilísimo, esos montes con cascadas, esas campiñas con lirios.

En las áridas riberas que hoy oyen de guerra el grito, ni una flor espira esencias ni un árbol ofrece abrigo.

Por hogar tiene una choza el árabe berberisco, las armas por compañeros y el caballo por amigo.

Solo el clarín del soldado ó de las selvas el himno, interrumpen el silencio de su rústico recinto.

Solo llegan las gaviotas á visitar estos sitios, cuando en las rocas se estrellan las olas del mar bravío.

¿Dónde el árabe que á España dominó por siete siglos? ¿Dónde sus zambras, sus justas, sus rondas, sus amorios?

Dile Paca á esas palmeras que yo por aqui no he visto ni palmas ni golondrinas ni orientales atavios.

Y á quien te pinte á estas playas como un Eden amenísimo, dile que no zurza enredos ó aprenda á zurcir mas fino.

Y guarda tú este romance

que yo á mi vez he zurcido, con aquel hilo que guardo del fleco de tu vestido.

JUAN A. DE BIEDMA.

A orillas del Azmir, enero de 1860.

Composiciones leídas en la comida que tuvieron en el paseo de San Martín los provinciales de Córdoba.

Al provincial de Córdoba bizarro entusiasmada su ciudad saluda y mas y mas laureles le desea que eternos broten en la edad futura.

Glorioso fué su nombre en las batallas y su bandera victoriosa y pura enseña ha sido de inclitos guerreros: manchada ni humillacion no sufrió nunca.

Los soldados valientes que la siguen, sus jefes y oficiales con bravura si su patria los llama hácia el combate cual héroes lucharán sin duda alguna, y la brillante historia de ese cuerpo, si es posible, alzarán á mas altura.

Yo que de niño en pos de esa bandera cien pueblos visité, hoy que tributa Córdoba el homenaje á su milicia, le consagro mi afecto con ternura.

Y en cada provincial ver ambicionado un Gonzalo ó un Cid, que con fortuna donde el nombre de Córdoba se escuche entre glorias y hazañas siempre luzca.

B. DE F. DE Q.

Al brillante batallón provincial de Córdoba.

Salud, batallón marcial de los hijos de este suelo; seréis orgullo y consuelo de esta ilustre capital. Su nombre, que es inmortal, lo llevareis sin mancilla; y si en la africana orilla os reta el moro cobarde, probad que en vosotros arde siempre el valor de Castilla.

Vuestro general valiente en Tetúan ha triunfado, y el mundo entero admirado ve su fama prepotente. La gloria ha sido eminente del bravo ejército fiel. Acaso partais con él

otros lauros. ¡Provinciales!
¡Dignos jefes y oficiales!
¡Viva la Reina Isabell

A. G. R.

IMPROVISACION.

Dicen que en el campamento
Del árabe audaz é inculto
Se encontró al tomarle oculto
Un gato enorme, que hambriento
Aguardaba su sustento
De piedra en un rico flan;
Y debajo un musulman
Hubo escrito, «véis el gato,
Pues cuando se coma el plato
Se rendirá Tetuan.»

Brabucon estuvo á fé
El islamita en su pluma,
Y pobre de espada en suma
Y el chirumen se le fué;
Que trocó el freno se vé;
Leon ponga en vez del gato
Y verá pronto que el plato
De hierro, de bronce ó piedra,
Se traga cual frágil yedra
Y entra en Tetuan á rebato.

PEDRO NOLASCO MELENDEZ.

Seccion de Noticias.

Uno de nuestros correspondientes de Africa, con fecha 5 de febrero, nos dice desde el campamento de Tetuan lo siguiente:

Querido amigo: á las 9 de la mañana de ayer empezamos el fuego contra el enemigo, que estaba en su campamento parapetado con sus baterías: la division de Prim atacó por nuestra derecha y la mía por la izquierda: hasta la una y media ó las dos solo hubo fuego de cañon y poco á poco fuimos avanzando: serian las tres de la tarde cuando ya estábamos en disposicion de cargar. Prim lo hizo por el flanco derecho y mi division por el izquierdo: un diluvio de balas de cañon y espingarda caía sobre nosotros que sin tirar un tiro y con la bayoneta calada asaltamos sus reductos, apoderándonos de todas sus tiendas, muchos caballos, camellos, 8 piezas de artillería y dejando el suelo sembrado de cadáveres del enemigo: ha sido la batalla mas grande y mas gloriosa que hemos dado. El general Prim se ha portado con su proverbial valor. El general Turon á la cabeza de la division que es á la que yo pertenezco cargó con mucho valor: mi batallon le tocó ir á la vanguardia y por consiguiente fuimos los primeros que entramos por la izquierda. El general O'Donnell y el general Turon nos alaban mucho y decian que habíamos correspondido al nombre glorioso que lleva el regimiento de Albuera, número 26, segundo batallon. En medio de tantas balas tuvimos que pasar á pié un rio con el agua hasta las ingles. Ya estamos tan cerca de Tetuan que sus cañones nos hicieron fuego y nos alcanzaban perfectamente.

Entre los heridos que hemos tenido tengo el

sentimiento de que uno de ellos sea Lobato; pero es leve su herida.

Entre las tiendas de campaña cogidas está la de Muley-abbas, que mandaba el ejército.

De *La Hoja suelta* de Algeciras del 5 del corriente, tomamos las siguientes líneas:

BRILLANTE ACCION DEL DIA 4.

Nuestras tropas acometieron ayer y se apoderaron de los cuatro campamentos que tenían los marroquíes en el llano y en la sierra Bermeja. Han caído en nuestro poder 9 piezas de artillería y muchos prisioneros entre los que se dice hay algunos jefes. El castillejo y baterías que tenían en las alturas de dicha sierra, como á dos millas de distancia de Tetuan, para defender el centro y flancos de aquel campo avanzado, fueron tomados á la bayoneta, el primero por el batallon de voluntarios catalanes agregado al cuerpo que manda el general Prim. Puesto á su cabeza este intrépido caudillo, les arengó en su dialecto y al grito de ¡viva la Reina! arremetieron con inusitado arrojo, sin disparar un tiro siquiera, desalojando al enemigo de las alturas y haciéndoles una espantosa carnicería, aunque no sin el sacrificio de las vidas de algunos de sus valientes, entre ellos el comandante de dichas compañías.

La embestida de nuestros bizarros batallones fué simultánea, favorecida por los certeros disparos de la artillería de montaña, cubriéndose en esta memorable jornada todos los cuerpos y sus diferentes armas de sempiterna gloria.

Parece como que el general O'Donnell, presintiendo el mal tiempo se ha anticipado á que las lluvias conviertan todo el valle en un pantano intransitable, lo que le haría perder de nuevo muchos dias. Así que teniendo ya desembarcado todo el tren de sitio, se decidió á lanzar á la morisma de sus posiciones, que ha huido asombrada al valiente empuje de nuestro ejército, refugiándose una parte en sus últimos atrincheramientos y otra dentro de la plaza. Nuestras tropas acampaa en las alturas dominantes, á un tiro de cañon. En aquel mismo dia tuvo nuestra escuadra que tomar el largo, volviendo á dejar incomunicado el ejército, si bien queda ahora abastecido de todo para muchos dias. Solo hará notable falta el tren de puentes, que debiera encontrarse ya en el punto de su destino, á no ser por la avería que sufrió el vapor *Seine* que lo conducía, pero no se hará tardar mucho la llegada del *Ebro* que salió para traspasarlo en Almería.

El general Bustillos se ha visto obligado por el temporal á refugiarse en el fondeadero del puente Mayorga con mas de 30 vapores, de los que se hallaban en las aguas de Tetuan, aguardando que abonance el tiempo para retornar de seguida.

Dice *El Comercio* del dia 8:

Por el vapor de guerra *Isabel II* que entró ayer en este puerto y que viene de la rada de Tetuan y de Algeciras, se ha sabido que nuestras pérdidas en la gloriosa accion del dia 4 no llegan á 800 hombres entre muertos y heridos.

Parece que la division de vanguardia fué la que mas sufrió, pues encontrando una obstinada resistencia tuvo que apoderarse á la bayoneta de uno de los campamentos del enemigo.

Esto decidió la accion, pues acobardados los moros, al ver el raro empuje de nuestros valientes soldados, huyeron á la desbandada, abandonando los otros cuatro campamentos.

Al dia siguiente se presentó al general en jefe una comision de vecinos de Tetuan, y quedó convenida la rendicion de la plaza sin condiciones.

Los de la comision rogaren al general O'Donnell que apresurase la entrada de las tropas para poner término al conflicto en que se encontraba la ciudad, pues los vecinos pacíficos temian ser degollados por la misma morisma.

Entonces se dispuso que la division del general Rios avanzase hácia la plaza, de la que tomó posesion, así como de los castillos, sin encontrar resistencia, apoderándose de cincuenta piezas de artillería, sin contar las siete que se habian encontrado ya en los campamentos del enemigo.

Estas son las noticias que hasta ahora hemos podido adquirir y las que nos parecen mas verídicas entre las muchas que han corrido ayer en Cádiz.

Anteayer llegó á Sevilla el portador de un Real despacho otorgando al general O'Donnell el título de Duque de Tetuan y la condecoracion de Grande de España.

VARIEDADES.

Segun el barbero renegado, en carta dirigida á su suegra Felipa Veneno y Siemprerabia, despues de echarle diez y siete kilógramos de maldiciones, pues por huir de ella tuvo que pasarse al moro y renegar, parece que el gran Sidi-Mohamed sigue malo de resultas de la herida que recibió en la nariz estándolo afeitando. Segun dice, al dia siguiente fué á verlo, por los fueros que se ha conquistado de practicante curandero, y encarándosele muy afligido el emperador dijo:

—Mira, Julepe-j-ma-paja, como me ha puesto el cerete.

—Es verdad, exclamó Julepe al ver la tremenda nariz aun mas diforme por la inflamacion, hasta el punto que parecia unas pistoleras boca abajo; pero fingiendo confianza, dijole: no tenga cuidado, señor, eso no es mas que una *úrslula* ó un *pálipa*.

—Tengo una fuerte jaqueca y mucho ardor de la coronilla para arriba.

A ver el pulso: sí, sí, está Vd. acalenturado; pero tampoco haya miedo, lo mas que puede suceder es que sean calenturas *impertinentes*, ó quizás una *perplejia terminante*.

—¿Te parece que me debiera sangrar?

Por el momento no; y ademas que ya sangrarán á V. M. mas adelante.

—¿Y sanguiuclás?

—Eso sí, pero que sean inglesas, que son las que mas chupan.

—Hombre, inglesas! cuando las tenemos tan buenas en nuestro país?

—Pues ahí verá V. M! Pero las nuestras solo

sacan la sangre mala y aquellas sacan la sangre buena... para que no se haga mala tambien.

—Hombrel hombre! pues me gusta! entonces los de aquella nacion todos tendran mala sangre... solamente; esto es, sangre de gallina ó de pavo ó cosa por el estilo. Vamos, vamos; bien se conoce que si tú eres médico te falta estar *rivalizao*, como tú dices.

¿Quiere V. M. que le cure la herida? ¿Le levanto el espósito?

—No, no. Lo que quiero es que me cuentes algo que sepas de la guerra.

—Señor, dijo Julepe haciendo una profunda reverencia y sentándose sobre los talones, ¡si rabiosos cristianos han sido batidos y han salido huyendo alejándose cada vez mas de Ceuta. En la batalla del 23 han salido perdiendo por todos lados. Nosotros les mandamos tan solo unas pocas balas de plomo como almecinas, y ellos nos regalaron mas de doscientas mil bien grandes, además de muchas de hierro que cada una pesa cerca de una arroba: cuando sale de ellos alguno herido, se rompen y manchan sus lujosas ropas, mientras que los nuestros, por mas que en dicha accion le rompieron á muchos el pecho y las costillas, á ninguno le rozaron los calzones ni le mancharon la camisa: su caballería pegando mandobles partió sus ricas espadas y la nuestra solo perió por huir las herraduras; y por fin, ¿querá V. M. creer esto? pues bien, ellos han dado á los nuestros sendos bayonetazos, pero ¿qué pasa? que ahora se gastarán su dinero porque le hemos mellado y encorbado mas de 25,000 bayoneas: ¡Con que ajuste V. M. la cuenta!

—¿Qué tengo de ajustar, Julepe, si sé que en enviándolas á Mátaga, á porfia se las afilan y componen de balde, como ya lo han hecho, fabricantes muy ricos de allí con los de la division de Ros de Olanol

—¿Si? pues entonces demos á los nuestros la enhorabuena.

—¿Y por qué?

—¡Tomal porque mientras van y vienen vida tienen. Y hablando de otra cosa: sabe V. M. que estoy pensando que con el hierro de las balas que nos han regalado los perros cristianos, puede V. M. hacer un buen negocio.

—¡Cual!

—Muy fácil: mandándolo á *Gibraltar* ó á *Ingalaterra* le podrian hacer á V. M. una magnífica cama ó una buena capa para el frio como se usa en Andalucía.

—La cama ya me la están haciendo; ahora lo que quisiera que me hicieran era capa, ó cosa parecida; pero oye, ¿sabrán ellos hacerla, no usándose allí?

—Vaya sino! ellos son muy buenos sastres.

—Pues convenido: Ah! antes que se me olvide, ¿cuántos muertos hemos tenido en la última accion?

—Gran señor, Alá es piadoso y omnipotente, solo hemos tenido 861; y además hay tres que tienen muerto algo menos de medio cuerpo, pues una bala les llevó la cabeza y un poquito del pis-cuezo: pero los otros todos están muertos de cuerpo entero.

Al oír tan fatales nuevas el emperador, le acometió una pataleta ó un *parasimismo*, y fué nece-

sario darle una fricion por el espinazo con un estropajo nuevo. A poco rato volvió dando fuertes ahullidos y dijo á Julepe-jama-paja:

—Ay! ay! Julepe, esta guerra me entierra! anda por Alá y dí al general en jefe, que no quiero mas guerra, ni mas batalla, que hasta Tángier le doy porque se vaya.

Y lanzando un suspiro se puso á rezar á Mahoma, porque O'Donnell se fuera; mientras Julepe-jama-paja salió á escape á hacer las proposiciones de paz montado en un borrico moruno.

MISCELÁNEA.

Nos han dicho, y deseamos que no sea cierto, que la otra noche, en el café de Puzini, se permitieron algunas, poquísimas personas, dar mueras ó dirigir palabras ofensivas contra algun partido. Si tal sucedió, han olvidado los que lo hicieron que en Córdoba no hay mas partido que el español, entusiasta por la guerra de Africa para la que contribuye con júbilo con toda clase de donaciones y sacrificios; han olvidado tambien que la libertad se cimenta sobre la tolerancia y fructifica asimilando elementos diferentes. Creemos que las autoridades estarán muy á la mira para que por nada ni por nadie se turbe el sosiego y el júbilo de ningun individuo de esta poblacion. El patriotismo no consiste en insultar, sino en prestar mayores servicios á la patria.

Comida patriótica. Antes de ayer se verificó la comida en el paseo de San Martin del rancho de carne que el Círculo de la Amistad habia dado para los provinciales de Córdoba. Hubo el mayor orden y entusiasmo, y todos admiraron el brillante personal de ese cuerpo. Los dignos jefes y oficiales atendieron al soldado con el mayor cariño y á los convidados con mucha elegancia y finura, ofreciendo á estos dulces y licores en mesas perfectamente preparadas. Los poetas García Lovera, (don Ignacio,) Gonzalez Ruano y Fuente de Quinto, recitaron versos consagrados á nuestro batallon provincial.

Por la noche hubo ponchada en el Círculo de la Amistad en la que reinó el entusiasmo y buen humor que en los dias anteriores, y hubo brindis muy oportunos tanto en prosa como en verso.

Buen fabricante. El apreciabilísimo fabricante don Dionisio de Rivas pagó su jornal á los infinitos operarios que sostiene, mandándoles que dejaran los talleres para que fueran á gozar del regocijo público.

Mas luces. Brillante ha estado la iluminacion de la casa del telégrafo. Los empleados de este ramo se han portado con el patriotismo que acostumbran.

Tambien es muy digna de alabanza la iluminacion de la torre de la parroquia de San Lorenzo, para la que han contribuido muchos pobres de aquel barrio, ansiosos de acudir con su modesta ofrenda á aquella manifestacion honrosa.

Siga la broma. Antes de anoche puso el agua fin á la iluminacion; sin embargo, esta se ha prolongado y creemos que los festejos seguirán el mismo camino: nuestra capital se ha embriagado completamente de entusiasmo.

No es malo. Cuando se supo en Sevilla la toma de Tetuan, varios guasones pusieron un bando en las esquinas que empezaba: «Artículo 1.º El que media hora despues de leer este bando no esté borracho será conducido inmediatamente á la taberna.» En Córdoba no ha sido necesario bando.

No les gustaron. Dicen que en la accion del 31 hicieron los cohetes á la congreve grandes estragos en las filas marroquíes, por lo que exasperados los moros gritaban: «perros cristianos, tirar balas y no tirar rayos.»

Soldado y poeta. Antes de ayer un soldado del provincial de Córdoba leyó unos versos en medio del batallon y de la concurrencia que presenciaba el rancho: los versos eran ingeniosos y respiraban patriotismo en medio de su naturalidad. El soldado parece recibió un regalo en el acto de su jefe, además de los aplausos de la multitud.

Era bueno. Hemos visto en las Tendillas un precioso arco de triunfo con unos letreros que decian: *Viva España y la Reina: A don Leopoldo O'Donnell, general en jefe del ejército de Africa.* La idea nos parece excelente.

Donativo. Antes de ayer repartieron los panaderos una gran cantidad de pan á los pobres y ayer lo hizo el ayuntamiento, todo en honor de la gloriosa jornada de Tetuan.

Festejos. En el compás de San Agustin se ha colocado estos tres dias un palo cuecaña, á espensas del señor don Manuel Olmedo, quien tambien tenia adornada su casa con luces y banderas: la gente se ha divertido bien, alcanzando las muchas cosas que habia colgadas, apesar de tener el palo 21 vara de largo; un muchacho alcanzó hasta la bandera que habia en lo alto.

Santo de hoy. San Valerio, cf. y San Saturnino, pbro. y cps. mrs.

Por lo no firmado, A. DE PRADOS.

EATRO.

Funcion 16 del tercer abono, para hoy sábado 11 del corriente.

La ópera en cuatro actos titulada,

RIGOLETTO,

cuyo papel de protagonista estará á cargo de don Carlos Pellizari.

A 3 rs.

A las 7 y 1/2.

Editor y administrador, ACISCLO DE PRADOS.

Imprenta de J. Joaquin Gonzalez y Comp.²
calle de la Candelaria, núm. 41.

SECCION COMERCIAL.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion del dia 7 de enero.

3 por 100 consolidado. 44,25
3 por 100 diferido. . . 34,25

MERCADOS.

CORDOBA.

Precio del trigo y cebada en el mercado publico de esta capital, desde las 2 de la tarde de dia 9 á igual hora del 10 de febrero.

En la Alhondiga.

Trigo.—20 fanegas, á 58.—12, á 56,50.—50, á 57.

Fuera de la Alhondiga.

Trigo.—520 fanegas, á 58.—80, á 60.

Carne de vaca á 36 cuartos libra.
Aceite á 60 rs. arroba.
Idem en molinos 49.
Jabon blando á 17 cuartos libra.

SEVILLA.

Venta de granos del dia 9.

Trigo de Extremadura.—Fuerte, 146 de 56 á 71.—Pinton, 150 de 59 á 75.
Idem del país.—Fuerte, 126 de 57 á 70.—Pinton, 00 de 00 á 00.
Blanquillo, 38 de 60 á 69.
Tremes, 40 de 00 á 58.

Cebada.—De 53 á 56 00.

BALANCE DEL TRIGO.

Sobrantes del dia anterior.	1030
Entrada	282
Total	1352
Venta de ayer	462
Existencia para mañana .	870

ACEITE.—Dia 9.—Precios á que se ha vendido ayer en la Calzada.

Entrada general de ayer, 2600 arrobas.
Aceite á depósito, á 52.
Para el consumo sin derechos, á 00.
Entrada de hoy hasta las doce, 2000.

MÁLAGA.

Venta de granos del dia 2.

Trigo del país, de 70 á 75.
Idem navegado, de 60 á 70.

MADRID.

En el mercado de granos de Madrid del dia 7 se vendieron 1,368 fanegas de trigo desde 45 á 53 rs. Quedaron en los almacenes 2.862. La cebada se vendió de 28 á 29 reales y la algarroba á 56 1/2.

SECCION DE ANUNCIOS.

ESPAÑA Y CUBA.

Estos dos preciosos walses, compuestos por doña Carmen Madolell, y dedicados á S. A. el Príncipe de Asturias, se venden en esta redaccion al precio de 12 reales los dos.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA

POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE.

CORDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina á San Miguel, número 15.

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

Ajustes de contratas sobre aceites, cereales y demas productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 dias á 3 meses fecha, bien anticipando parte del de la especie valor.

Compras y ventas en comision de los mismos frutos, plomos, etc.

Compra y venta de fincas.

Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.

Consignaciones y tránsitos.

Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reino.

Se facilita dinero á réditos, sobre hipotecas ó retroventa de fincas.

ALMONEDA.

En la casa número 12, contigua al horno del Cristo la hay desde las 12 de la mañana á las 4 de la tarde.

ACADEMIA de matemáticas puras y mistas, dibujo lineal y topografía, bajo la direccion de don Rafael Manuel Aragon, regente en matemáticas, y don Alejandro del Castillo y Herrera, agrimensor aprobado por S. M.

Callejas del Portillo, núm. 6, esquina á la plaza de Séneca.

VENTA. En los estancos de la Librería, Santa Ana y Cruz del Rastro en esta capital, se darán desde el dia 20 del actual, sellos de suscripcion por 3 meses al *Correo autógrafo*, periódico de Madrid, franco de porte, consistiendo en 21 rs. el precio de cada uno.

Francisco Rodríguez, ebanista y tapicero, calle del Ayuntamiento, núm. 8, participa al público la gran rebaja que se ha propuesto introducir en la construccion de los muebles, baja que excede en baratura á los que se hacen en Sevilla y Cádiz, como puede observarse por la nota siguiente:

PRECIOS.

Butaca elástica en gulla-percha.	160 rs.
Id. costurera	100
Id. para niños	70
Confidentes, desde 140 á	240
Sillas con asiento relleno, desde	
18 á	50
Sillones para escritorio, desde	
70 á	120
Bufetes, desde 120 á	200

Para los muebles de lujo y tapices de salon hallarán una elegante coleccion de diseños franceses de los que se están publicando en París, en la inteligencia que los señores que se dignen encargarle algunos muebles, serán servidos con toda puntualidad; advirtiéndole que no contraen compromiso alguno hasta despues de concluidos y sean á su satisfaccion.

VENTA. En el taller de coches de Juan Alvarez, en la Fuenseca, hay de venta y apreciados muy arreglados, una carretela de balletas en buen uso, una góndola con su vaca y torno de camino, un carro de domar, y otro de camino con lanza, todo en buen estado de servicio.

VENTA. En la fábrica de alfarería, carrera de la Fuensanta, casa almona de don Manuel Segundo Belmonte, se venden 30,000 canetes de excelente calidad y dimension á los precios corrientes.

En la calle de San Hipólito, núm. 28, se vende un elegante cabriolé inglés con su guarnicion completa, un par de guarnicion á la inglesa, un birloche de camino ó para domar y un piano que se vende ó se alquila. Todos estos efectos se darán con la mayor equidad.

PUBLICACIONES.

Abelardo Abdé, administrador del periódico *La Discusion* en Córdoba y su provincia, tiene la comision de hacer las suscripciones á las obras siguientes:

La Redencion del Esclavo, por don Emilio Castelar.

Guantes blancos y conciencias negras, por Mr. Adolfo Royannez, colaborador de *La Discusion*, á beneficio de los heridos del ejército de España en Marruecos.

Obras escogidas, de don Fernando Garrido.

En la administracion, calle Maese Luis, número 3, hay un depósito de libros y folletos, retratos de Brú y Garibaldi en paspartú y en papel vitela, y cartas geográficas del imperio de Marruecos.

LACTANCIA. Desea encontrar colocacion una ama de cria, vecina de Palma del Rio, y pronta á trasladarse á esta ciudad. Tiene 26 años, está gruesa y saludable, y hay buenos informes de la misma. En esta redaccion se dará razon de ella.